



# LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes . . . . .	2 pes.
Fuera . . . . .	Trimestre . . . . . 6 "
	Semestre . . . . . 12 "
EXTRANJERO, AÑO . . . . .	42 "
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XV

Número 5.238

HUESCA, Miércoles, 27 de Marzo 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

## La Cámara aprobó ayer la prórroga de los Presupuestos del Estado

### Los Riegos del Alto Aragón

Los diputados a Cortes de Acción Agraria por esta provincia señores Vidal y Moncasi, nos han remitido para su publicación las cuartillas que a continuación damos a la publicidad. No pudimos hacerlo en nuestro número de ayer porque a la hora que llegó el original a nuestro poder no disponíamos de espacio.

Dichas cuartillas dicen así:

Como diputados a Cortes por la provincia de Huesca (en la cual está situado el acueducto de Tardienta) que hemos realizado repetidas y afortunadas gestiones por la continuación de aquella interesante obra, nos importa rectificar unas declaraciones hechas a la Prensa por nuestro buen amigo particular don Julio Otero, gobernador civil de Zaragoza.

Entre los éxitos de su reciente viaje, que pretendo enumerar, cita el de haber conseguido la continuación de las obras del acueducto de Tardienta.

Pues bien; los tres diputados de Acción Agraria Alto Aragonesa, hemos venido gestionando cerca del ministro de Obras Públicas y del director general de Obras Hidráulicas—correligionarios y amigos ambos—dicha continuación desde el día mismo que se realizó felizmente la prueba de la primera tramada. Para ello hemos contado en todo momento con la colaboración decidida de los órganos directivos de la Confederación.

Resultado de nuestras gestiones fué la resolución disponiendo que continuaran «inmediatamente» las obras del acueducto de Tardienta. Dicha resolución fué dictada antes del viaje a Madrid del gobernador de Zaragoza y del delegado de la Confederación, puesto que lleva fecha del día 13 del mes en curso. De modo que no pueden estar las cosas más claras.

No hemos desdeñado nunca la colaboración de nuestros compañeros, los diputados por Zaragoza, en cuantas ocasiones ha sido menester. La hemos solicitado varias veces y la hemos logrado, con toda cordialidad, como cumple a quienes tienen comunes intereses que defender.

En el caso del acueducto de Tardienta, de haber estimado precisa su ayuda, también la hubiéramos requerido seguros de lograrla con toda lealtad.

No lo hicimos por reputarlo innecesario dadas las terminantes promesas del señor Cid y del Gobierno, hechas mucho antes de que el gobernador de Zaragoza se atribuyera éxitos que ya estaban logrados. Y no sólo logrados sino anunciados ya en LA TIERRA, órgano de nuestra agrupación, donde hace bastantes días se publicó, sugerida por nosotros, la noticia de que las obras del acueducto de Tardienta estaban de nuevo en marcha.

Por ello, si es que ha existido gestión del señor Otero en este asunto, ésta habría sido a todas luces extemporánea e ineficaz.

Desde luego lo que nos importa principalmente es que la obra continúe. Pero eso no está reñido con el restablecimiento de la verdad para que así la opinión pueda dar a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

JOSÉ MONCASI SANGENIS.—LORENZO VIDAL TOLOSANA

### El ministro de Justicia explica el por qué de la supresión del Instituto de Estudios Penales

#### Se rechazó un voto pidiendo la supresión de algunas consignaciones presupuestarias

Madrid, 26 (23'30)

#### De interés para la provincia

La «Gaceta» de hoy publica una orden del ministerio de Instrucción Pública concediendo en principio al Ayuntamiento de Luzás la cantidad de diez mil pesetas para la construcción de un edificio destinado a escuela unitaria de asistencia mixta en el agregado de Almunia de San Lorenzo.

#### La política al día

El subsecretario de Hacienda dará un informe detallado al ministro sobre el Mercado Libre de Valores de Barcelona

Lo que dice Ducado

Al recibir el ministro de Instrucción Pública a los periodistas les manifestó que había dado órdenes

#### EPISCOPALES

#### Visitas a nuestro Prelado

Con el fin de visitar a nuestro excelentísimo Prelado doctor don Lino Rodrigo Ruesca, llegó en la mañana de ayer el ilustrísimo señor Obispo de Jaca, don Juan del Villar Sanz, acompañado del doctor canónico de aquella Catedral don Luis Fumana y el diputado provincial don José Lacadena, a quienes nuestro Prelado sentó a su mesa al medio día.

Juntamente con los señores expresados comieron también varios miembros de este Ilustrísimo Cabildo.

A partir del día en que se posesionó de su elevado cargo el doctor don Lino Rodrigo Ruesca son innumerables e incesantes las visitas que de la capital y provincia recibe de destacadas personalidades de toda clase y condición, tanto de carácter oficial como de relevante condición social, testimoniándole los más incondicionales y fervorosos respetos.

Aprovechando la estancia con motivo de pasar revista a las fuerzas que guarnecen esta ciudad, ayer visitó a nuestro señor Obispo el excelentísimo señor capitán general de la región, en compañía de otros jefes militares.

a la Junta Superior de Construcciones civiles para que, con la mayor rapidez posible, redacte un proyecto sobre lo necesario para terminar las obras de reparación del Teatro de la Opera de Madrid y su mobiliario, pues quiere el señor Ducado terminar lo empezado para que se den representaciones dentro del más breve plazo de tiempo en dicho local.

#### Manifestaciones de Abad Caceroleros

El subsecretario de Hacienda ha dicho que acababa de regresar de Barcelona, a cuya capital se trasladó con el fin de estudiar todo lo referente al Mercado Libre de Valores, su funcionamiento, etc. Ahora, conocidos todos los detalles, redactará un informe, el cual entregará luego al ministro de Hacienda.

#### Manifestaciones del jefe del Gobierno

El señor Lerrooux, esta mañana, estuvo en su despacho del Ministerio de la Guerra.

Al salir conversó con los informadores, a los que dijo que le había visitado el ministro de Hacienda para hablarle de la prórroga de los Presupuestos.

Habían surgido algunas dificultades que han podido ser orilladas. Esta tarde mismo el señor Marraco dará lectura ante el Parlamento del proyecto de prórroga.

También visitó al señor Lerrooux el general Ruiz Trillo, quien fué a despedirse, pues termina hoy mismo su vida militar.

He conferenciado por teléfono.

#### Ejercicios espirituales en la Compañía

Durante la actual semana, organizada por la Unión de Antiguos Alumnos Silesianos se celebran Ejercicios espirituales para jóvenes oscenses, en la iglesia de San Vicente (Compañía).

A diario son muchos los jóvenes que acuden a estos Ejercicios espirituales celebrados a las siete y media, tarde y mañana.

El domingo habrá misa de comunión general y el Ilmo. Sr. Obispo dará la comunión a los jóvenes que hacen estos Ejercicios.

dijo Lerrooux, con el ministro de la Gobernación, el cual me ha dado cuenta de que la policía tiene una pista muy interesante para llegar a la detención de los autores del atentado ocurrido ayer contra los guardianes de prisiones.

Un informador le preguntó si mañana habría, al fin, Consejo.

Contestó el presidente diciendo que dependía de circunstancias.

#### Las conferencias del Padre Laburu

Han dado hoy comienzo en la Catedral las esperadas conferencias

#### La sesión parlamentaria de ayer

### Quedó definitivamente aprobado el proyecto presentado para la prórroga presupuestaria

A las cuatro y diez minutos de esta tarde abrió la sesión el señor Aiba.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa a aprobar definitivamente varios proyectos de ley.

También quedan aprobados dos dictámenes denegando la concesión de duplicatario para procesar a otros dos diputados.

#### Unas gratificaciones que desaparecen

Se da lectura a una proposición no de ley en la que se pide que la Cámara exprese su disgusto por la desaparición del Instituto de Estudios de Penales y pidiendo que se reconozcan los derechos del profesorado de dicho centro.

Defiende la proposición el señor Recaséns Siches. Hace un gran elogio del profesorado del Instituto desaparecido y pregunta al ministro las causas que le han llevado a esto. Pide que el nombramiento del profesorado para la Escuela de Criminología se haga atendiendo a normas de rectitud y justicia.

El ministro de Justicia, señor Aizpún le contesta. Le dice que el Instituto suprimido venía realizando una labor que era más de la competencia de la Universidad que de un organismo de esa naturaleza.

Además, los sueldos que se pagan al profesorado lo convertían en un organismo, que aparte de ser poco práctico, resultaba excesivamente caro.

Para demostrar éstos, me basta añade el ministro—citar un solo caso: el del profesor anexo del Instituto Psiquiátrico hecho desaparecer. Este profesor, en los tres años que llevaba ejerciendo el cargo, por todo trabajo extendió tres fichas psiquiátricas y su cargo estaba dotado con la bonita retribución anual de catorce mil pesetas. Es decir, que cada una de esas fichas le ha costado al Estado la suma de 11.666 pesetas.

Alegará el señor Aizpún que la retribución del personal era, no como haberes, sino como gratificación. Cabe, en todo caso, discutir el derecho ante el Tribunal Contencioso, pero no plantear este asunto en la Cámara.

Rectifica el señor Recaséns Siches, que insiste en sus puntos de vista y luego interviene de nuevo el ministro, quien afirma que el señor Recaséns, con la proposición que ha traído a la Cámara, sólo busca una cosa: defender el cargo que desempeña el socialista señor Jiménez Asúa.

cial del P. Laburu sobre la «Esencia del Matrimonio».

El concurso de flejes ha llenado totalmente la iglesia.

Con la elocuencia y profundidad de conceptos que distinguen a tan sabio jesuita ha expuesto de manera admirable la doctrina de Jesucristo sobre el Matrimonio y la familia.

Por la «Unión Radio Madrid» ha sido transmitida.

Mañana, y en días sucesivos, a las siete y media de la tarde, continuará su labor el P. Laburu, que también será radiada.

#### La prórroga de los presupuestos

Se pone a debate la prórroga de los presupuestos por un trimestre.

Mangrané, de la Esquerra, consume un turno en contra. A sus argumentaciones la Cámara le contesta con risas y el señor Mangrané se molesta mucho.

Chapaprieta también consume otro turno en contra. Dice que, no obstante, no ha de oponerse él a las prisas para aprobar la prórroga. Hace historia de la labor en materia presupuestaria hecha por los Gobiernos del régimen.

Habla de los esfuerzos hechos por el señor Marraco para ir hacia la nivelación para venir luego con el nombramiento de esa Comisión encargada de podar el presupuesto.

Cree que la Cámara no puede sentirse satisfecha de esta prórroga presupuestaria.

Lamenta mucho la marcha ascendente del déficit presupuestario.

#### Contesta el ministro

Interviene el señor Marraco para contestar a los dos diputados. Al señor Mangrané le dice que lo que es necesario es discutir si conviene o no la prórroga, pero no traer las cosas que él trae a la Cámara.

Contesta luego al señor Chapaprieta y explica que el aumento del déficit está motivado porque el Gobierno tuvo que atender a los daños cuantiosos producidos por la revolución de Octubre en Asturias y luego por atender el paro obrero.

#### Pidiendo la supresión de gastos

El señor de Toledo presenta un voto en el que se pide la supresión de algunas partidas del Presupuesto.

Se refiere a las subvenciones para el mantenimiento de centros creados para sustituir a los mantenidos por las Ordenes religiosas que desarrollaban su labor sin que el Estado tuviera que pagar ni una sola peseta; la subvención a la Junta de Construcciones escolares y la subvención para el Ateneo de Madrid, que ha desviado sus finalidades.

El ministro le contesta y dice que al pagar esas subvenciones a centros que sustituyen a las Ordenes religiosas no hace más que dar cumplimiento a la Ley de Congregaciones Religiosas; dice que el Ateneo, aun cuando algunas veces come cosas regulares, realiza una labor cien veces cultural.

### Notas de carnet

#### El último aldeano

Gil Robies dijo el domingo en la Coruña, refiriéndose a lo que es de máxima actualidad, lo siguiente: «Nosotros no pedimos derramamiento de sangre por el placer de que la sangre se derrame. Pero que no se pretenda que nosotros seamos cómplices de desigualdades injustas en la aplicación de sanciones. Esa justicia no se hará con nuestra presencia ni con nuestro consentimiento».

Esto, en lenguaje vulgar, quiere decir: que no se fusile al cabo y se indulte al general.

Y si alguien se da por aludido ya sabe a qué atenerse.

#### Nombres bonitos de acciones fijas

Los periodistas de izquierda de Madrid han celebrado una «comida para «desagrar» a Azaña por el knout de que fué objeto en las Cortes el jueves último, después de sus desplantes de cuatro horas expeditos el día anterior.

«Desagrar», no, pues no ha habido agravio, sino verdades como puños, que si le han caído encima al ex estadista, él las ha provocado con su petulante y antirreglamentaria intervención del miércoles.

Los únicos agravios que existen aquí son los que todavía siente España en su rostro por la actuación despótica del funesto personaje.

Conque, nada de «desagravio», plumíferos sinistros. Cachupinada de cómplices, lo más.

#### Actos y gritos

Unos pistoleros han tiroteado desde un auto a varios guardianes de la Cárcel Modelo de Madrid, matando a dos.

Los asesinos y sus cómplices seguirán gritando cuando se trate de castigar a los culpables:—¡no más sangre!—mientras preparan nuevos atentados.

El impunista y el pistolero no se diferencian más que en un detalle: el primero es más cobarde.

#### Letra de armamentos

Todos los Estados aumentan sus armamentos.

A nosotros no nos queda más remedio que armarnos también. Por ahora, de paciencia.

#### Renuncia con segunda intención

«España renuncia a la guerra». Pero era para preparar con más tranquilidad la guerra civil revolucionaria.

¿Cuándo renunciará España de una vez a los tópicos hipócritas y estupefacientes?

#### ¿Hasta cuándo?

Van a ser prorrogados los Presupuestos del Estado.

Nos es igual que prorroguen los viejos como que hagan otros nuevos.

La consecuencia será la misma. aumento en el déficit.

#### Hacia el Manicomio

Crisis. No hay crisis. Si hay crisis.

Se cumplirán las sentencias. No se cumplirán, pues ya hay bastante con haber suprimido al sargento.

El que no quiera acabar en cardíaco, puede tomar plaza para el Desierto de Sahara. O volverse ciego y sordo.



EL PRESBITERO

## DON JOAQUÍN MUR ALMUNIA

BENEFICIADO DE SAN LORENZO

Falleció ayer, a los cincuenta y dos años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Los Reverendos Párroco y Capítulo de la Parroquia Basilica de San Lorenzo; su afligida hermana Dolores; primos, sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida, encarecen una oración por el alma del finado y la asistencia a los Novenarios que en la referida Iglesia de San Lorenzo tendrán lugar hoy, a las diez y media, y acto seguido la Misa funeral; por cuyo favor guardarán eterno agradecimiento.

HUESCA, 27 MARZO 1935.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Huesca y Barbastro han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



# En una galería de la fábrica de armas de Mieres se encuentran tres toneladas de bombas

## La sesión de Cortes de ayer

(Viene de la primera)

El señor Toledo afirma que el ministro ha demostrado un perfecto desconocimiento de lo que está hablando.

Se refiere a los maestros que intervinieron y alentaron el movimiento revolucionario y pregunta si el Ateneo puede calificarse de científico y cultural, tratándose de un centro que después de los horrores cometidos en la revolución de Asturias no ha tenido ni siquiera una sola palabra de protesta.

El ministro vuelve a intervenir y le contesta que los maestros a que se refería el orador están sujetos a sumario y que en cuanto a la subvención al Ateneo de Madrid no hace cuestión de gabinete sino que lo deja al arbitrio de la Cámara.

Es rechazado el voto por 84 contra 20.

Explican su voto los señores Cambó y Royo Villanova, quienes dicen que tienen que votar en contra aun cuando se hallan muy distanciados de la posición que el ministro de Instrucción ha dejado entrever en su intervención.

Quedan aprobados sin enmienda los siete artículos del proyecto de prórroga presupuestaria.

Después queda aprobado el proyecto en su totalidad.

El presidente de la Cámara advierte que en esta sesión ha de quedar aprobada definitivamente la ley.

### La ley Municipal

Continúa la discusión de las bases del proyecto de ley Municipal.

Se aprueba en parte una enmienda de Salazar Alonso en defensa de la estabilidad de los funcionarios de administración municipal. Y otra en responsabilidad en conjunto de los funcionarios.

A continuación, por aclamación, se aprueba definitivamente la ley de prórroga de los presupuestos, levantándose la sesión.

## No cabe Lerroux si habrá Consejo hoy

Esta tarde, en el Congreso, el jefe del Gobierno habló con los periodistas y les dijo que a la pregunta que le habían hecho por la mañana, no podía contestarles todavía.

La limpieza a seco, elimina toda materia extraña al tejido sin encoger ni deformar la prenda.

TINTORERIA POLO

# UNA CONVERSACION CON EL CONDE DE ROMANONES

## "Las elecciones van a ser un barrido"

Estuve conversando más de media hora con el conde de Romanones en su chalet del paseo de la Castellana. Me recibió con esa campechanía habitual en el viejo político y me hizo sentar en torno a una mesita donde él estaba, llena de papeles y libros. Acababa de regresar de una excursión por Toledo.

Hablamos de política internacional en primer lugar. El conde, refiriéndose al acto realizado por Alemania, lo calificó de trascendental, culpando a esta nación de haber róto por segunda vez, como papeles viejos, los Tratados. El cree que los que fiaban en la política pacifista de Briand y Stressemann eran unos ilusos. El «homo hominis lupus» sigue de actualidad.

El conde cree que si estalla el conflicto no se salvará nadie. Será neutral el que pueda. El estallido sería desastroso.

De pronto el conde me dice:

—¡Ah!, pero la guerra ahora no creo que será posible por un factor muy importante. Por la miseria. Las Haciendas de los probables países beligerantes están exhaustas y vea usted por dónde la miseria ha de salvarnos de la guerra.

avía, ya que la circunstancia a que estaba condicionada la respuesta no se había presentado aun. Por tanto—añadió—no sé si habrá Consejo de ministros mañana.

## Actualidad política

**Parece que el ministro de Hacienda estaba dispuesto a hacer cuestión de gabinete la aprobación del aumento de Deuda pública**

El aplazamiento del Consejo de ministros ha sido motivado a que se quiso que antes de celebrarse quedase aprobada la prórroga presupuestaria por si circunstancias posibles se presentasen y hubiesen dificultado esta aprobación.

Parece cosa prevista ya el que después de las reuniones que estos días se han venido celebrando en el próximo Consejo de ministros que se celebre al terminar esta semana, el problema político existente quede definitivamente zanjado.

En cuanto a la prórroga de los Presupuestos, aprobada en la sesión de hoy, parece que el ministro de Hacienda estaba dispuesto a hacer cuestión de Gabinete el que se aprobara el aumento que se lleva a la prórroga presupuestaria en la partida de emisiones de Deuda Pública. Como se ha visto, en la Cámara apenas se ha iniciado alguna intervención contra dicho aumento.

El presidente de la Cámara advierte que en esta sesión ha de quedar aprobada definitivamente la ley.

## Lo que el Gobierno debía aprovechar ahora

Se ha comentado mucho esta tarde en los pasillos del Congreso la gran manifestación de protesta que ha constituido el acto de conducción de los dos guardianes de Prisiones que ayer, al salir de la Cárcel Modelo, fueron vilmente asesinados por unos pistoleros que se dieron a la fuga.

Se decía que este estado de la opinión pública lo debía aprovechar el Gobierno para acentuar las medidas encaminadas a resolver de una vez el problema del principio de autoridad.

## Manifestaciones del presidente de la Cámara

El presidente de la Cámara, don Santiago Alba, a las ocho de la noche se ausentó. Antes recibió a los periodistas, a los que dijo que iba a asistir a una comida diplomática. A continuación les dijo que el orden del día para la sesión parlamentaria de mañana, era el siguiente: A primera hora una proposición no de ley presentada

por el señor Madariaga sobre paro obrero. Continuación luego de la discusión de bases de la Ley Municipal. Alcoholes. Proyecto de ley dictando normas sobre modificación de los artículos 97, 98, 99 y 106 de la Constitución, que no es reforma de la misma, como algún periódico ha dicho.

## Romanones y Maura aplazan el hacer las preguntas anunciadas sobre política internacional

Atendiendo la petición hecha por el Gobierno, los señores Maura y Romanones han aplazado las preguntas que iban a hacer al ministro de Estado sobre política internacional.

El conde de Romanones, preguntado sobre el proyecto de intervenir varios millones para cons-

## La cuestión alemana

BERLIN.—Se dice que el señor Hitler en la entrevista mantenida con los ministros británicos han confirmado una vez más sus intenciones pacíficas manifestándose dispuesto a concertar un Convenio sobre limitación de armamentos, basado en la igualdad de derechos y la seguridad garantizada para todos.

Según parece hizo alusión a la existencia de alianzas que Alemania ha de tener en cuenta en lo que se refiere a su seguridad, manifestando después que Alemania no tendría inconveniente en concertar Pactos de no agresión con sus vecinos y en reforzar el Pacto de Locarno con un convenio aéreo.

En cuanto al Pacto danubiano, Alemania no aceptaría ningún convenio que permitiera el mantenimiento de la hostilidad que hay entre Alemania y Austria o por el cual cualquier otra potencia pudiera inmiscuirse en la política interior de Austria.

Por lo que se refiere a Ginebra, Alemania pone como condición previa para su reingreso en la Sociedad de Naciones el reconocimiento pleno de su igualdad de derechos.

## La Constitución que se ha dado Polonia

VARSOVIA.—La nueva Constitución votada por la Dieta por 260 votos contra 135, viene a confirmar el sistema político del Gobierno autoritario marcado por el golpe de Estado del mes de Mayo de 1925.

Las características de la nueva Constitución polaca confieren al Presidente de la República poderes muy extensos, hasta el punto que las oposiciones han declarado que ningún monarca las tenía mayores.

Ciertos actos presidenciales no han de ser contrafirmados por ningún ministro; el Presidente es el jefe supremo del Ejército, y decide de la guerra y la paz. La Dieta puede exigir la disolución del Gabinete, pero ha de ser votada por las Cámaras.

El Senado, en una tercera parte es elegido por el Presidente de la República.

La Dieta se elige por cinco años por el voto secreto general y proporcional y comparte con el Gobierno la iniciativa legislativa y el voto del presupuesto.

En realidad, no hay ningún cambio en la práctica, en relación al régimen actual, pues el mariscal Pilsudsky, simple ministro de la Guerra, continuará ejerciendo la autoridad suprema.

Un servicio rápido; lutos en ocho horas, TINTORERIA POLO

trucciones navales ha contestado que le parecía bien y que era hora ya que se acometiera la solución de las construcciones navales.

## Clausura del local del Bloque Patronal de Madrid

La Dirección General de Seguridad ha procedido a la clausura de los locales sociales del Bloque Patronal de Madrid. Esa determinación ha sido tomada a petición del delegado de Trabajo provincial.

## Noticias de Asturias

### En la fábrica de armas de Mieres han sido encontradas tres toneladas de bombas, algunas de ellas cargadas

**Devolución de una cantidad**  
OVIEDO.—La Junta pro homenaje al Ejército ha devuelto la suma de 24.021 pesetas sobrante de la cantidad recaudada.

### Hallazgo de bombas

OVIEDO.—El gobernador general, señor Velarde, ha manifestado esta tarde que en una galería de la fábrica de armas de Mieres habían sido encontradas hoy tres toneladas de bombas, algunas de ellas cargadas. Son casi todas de gran tamaño.

### No ha designado la minoría socialista representante en la Comisión de diputados que ha de estudiar el acta acusatoria de la CEDA

La Comisión parlamentaria designada para el estudio de la proposición acusatoria de la Ceda contra los señores Azaña y Casares Quiroga por el alijo de armas, no ha podido comenzar su labor porque todavía la minoría socialista no ha hecho la designación de su representante.

El señor Alba ha dirigido un escrito para que se haga esta designación.

### Ayer tarde se celebró el entierro de los dos guardianes de prisiones que el lunes fueron asesinados por unos pistoleros

A las tres de la tarde en la Cárcel Modelo fueron depositados los cadáveres de los dos guardianes de prisiones que fueron víctimas del atentado cometido contra ellos por unos pistoleros que se dieron

## Los que huyeron al fracasar la revolución de Octubre

PARIS.—Como algunos refugiados políticos españoles han infringido, según parece, las leyes de la hospitalidad y no han cesado en sus actividades políticas, asegúrase que las autoridades francesas comunicarán en fecha próxima la orden de abandonar el territorio francés a algunas personas que tomaron parte en los recientes movimientos de Cataluña y Asturias.

Entre ellas figurará, acaso, el señor Prieto, ex ministro de Obras Públicas y actual diputado a Cortes.

Algunos refugiados han cambiado ya voluntariamente de residencia.

Las solicitudes de autorización de permanencia en Francia presentadas por los refugiados políticos, son siempre examinadas con espíritu benévolo, y únicamente han podido ser objeto de medidas de rigor algunos individuos cuya actitud es incompatible con la reserva que se impone a los refugiados extranjeros en Francia.

a la fuga. Los cadáveres fueron llevados a la capilla ardiente instalada en la dirección

Dieron vela a los dos cadáveres los familiares, amigos y compañeros.

A las cuatro y diez minutos de la tarde, la comitiva se puso en marcha. En el cortejo fúnebre figuraba una gran multitud que quiso así, sumándose a este acto, exteriorizar su repulsa por el asesinato cometido.

Los cadáveres fueron sacados a hombros de sus compañeros de función.

En el duelo figuraban dos presencias. Una, la oficial, en la que iban el gobernador civil de Madrid, señor Morata; el alcalde, señor Salazar Alonso; el subdirector de Prisiones, y otras autoridades; en la otra presidencia iban los familiares de las víctimas.

El duelo se dispidió en el Paseo de Rosales. Asistió a la conducción el Clero con la cruz alzada.

El acto ha constituido una gran manifestación de duelo.

## Lo que dice Gil Robles sobre la proposición contra el paro

Al hablar con los periodistas el señor Gil Robles les ha dicho que contra lo que se ha venido diciendo sobre paro obrero, la proposición de la Ceda será entregada al Gobierno.

El jefe de la Ceda sostuvo una extensa conferencia con el señor Guerra del Río. Los dos quitaron importancia a esta entrevista.

## Gil Robles conversó en los pasillos con Martínez de Velasco

Esta tarde se juntaron en los pasillos los señores Gil Robles y Martínez de Velasco. Estuvieron charlando.

El jefe de los agrarios dijo que habían hablado de las entrevistas celebradas estas días. La situación política—añadió—es la misma que la de ayer. Los señores Gil Robles y Melquiades Álvarez y yo estamos de perfecto acuerdo sobre el momento político actual.

## Barcelona

### Lo que dice Portela

Al recibir a los periodistas el gobernador general de Cataluña les dijo que había sido visitado por el teniente coronel de Seguridad para darle cuenta de cómo actúan los guardias, que acuden con toda rapidez al lugar donde ocurren sucesos.

Dijo cuenta de haber sido visitado por el doctor Guerra del Río, representante de la Generalidad en el Hospital Clínico, dándole cuenta de la situación tan crítica que está atravesando el establecimiento.

Refiriéndose luego al nombramiento de jefe superior de la Policía, manifestó el señor Portela que eso correspondía a la Dirección general de Seguridad.

## LA TIERRA en Zaragoza

### ¿Disiente el auditor?

Parece que el auditor de la región disiente en la sentencia dictada por el Consejo de guerra en los sucesos de Ejea de los Caballeros.

Como se recordará el Tribunal, al sentenciar, apreciaba solamente el delito de rebelión contra la forma de Gobierno y conmutó dos penas de muerte y varias cadenas perpetuas.

El auditor recurrirá ante el Supremo.

Se sorprende una reunión exterritorial

La policía ha sorprendido una reunión que celebraban hombres y mujeres de filiación comunista. Se han practicado varias detenciones.

## ¿Hay fórmula para la cuestión de los alcoholes?

Según han manifestado algunos diputados del grupo vitivinícola, parece que la Comisión que estudiaba la cuestión alcoholera ha conseguido una fórmula que permita anular los intereses afectados por este pleito.

Se decía que la fórmula encontrada satisfará a casi toda la Cámara.

## Extranjero

### En numerosos Estados de América del Norte las tempestades de arena han provocado una situación ruñosa para la agricultura

20.000 muertos por una inundación

SHANGHAI.—En el límite de las provincias de Honán y Hopech se han roto los diques del río Amarillo. Las aguas han inundado una enorme región. Se calcula en 20.000 el número de muertos. Los daños materiales se evalúan en 40 millones de dólares. Cientos de miles de fugitivos cubren los caminos de las regiones vecinas a la inundada.

### Voladura de un depósito de municiones en Karbin

TOKIO.—Los periódicos publican informaciones según las cuales en Karbin esta mañana ha hecho explosión un depósito de municiones.

El número de muertos y heridos a causa de la explosión se eleva a cincuenta.

Dichas informaciones terminan asegurando que varias casas situadas en un kilómetro alrededor del lugar en que ha acaecido la catástrofe han quedado completamente destruidas.

### La policía disuelve una reunión convocada por la esposa de Hauptman

DETROIT.—La policía ha hecho irrupción en una sala en donde estaban reunidos 900 personas y en la que la señora Hauptman pedía fondos para la defensa de su esposo.

La señora Hauptman no había obtenido autorización para hacer un llamamiento al pueblo, como calificó su campaña actual.

### El Presidente de vacaciones

WASHINGTON.—El Presidente Roosevelt ha marchado de vacaciones y va a realizar un cruce-ro. Antes de su partida ha encargado sea redactado un plan de rehabilitación rural, que tendrá una consignación de novecientos cincuenta millones de dólares.

### La posición de Austria

VIENA.—El Canciller ha pronunciado un discurso en el que pidió para Austria la igualdad de derechos de las demás naciones

### Notas de Alemania

LONDRES.—Despachos llegados de Berlín señalan como resultado de la jornada de ayer una situación esperanzadora. En la referencia facilitada a la Prensa de las reuniones de ayer, se habla en términos optimistas.

Sin embargo parece cosa segura que Alemania no ha modificado nada su posición en la cuestión del desarme.

### Daños de las tempestades de arena

ESTADOS UNIDOS.—En los Estados de Orotawa, Colorado y otros los efectos de las tempestades de arena son desastrosos.

En el Colorado oriental, mucha superficie de terreno de labor ha quedado cubierta por una capa de arena de más de un metro de altura, lo cual significa incapacidad para producir en muchos años.

Más de cincuenta mil cabezas de ganado, extenuadas a consecuencia de la falta de alimentación, han tenido que ser trasladadas a otras regiones utilizando camiones y ferrocarril.

Olimpia

Mañana, jueves Estreno de la interesante superproducción DELIRIOS DEL TROPICO, por el gran actor Jack Holt y Lillian Bond.

MODAS FERRER

CÓSO DE GALAN, 47

Acaba de recibir un inmenso surtido de sombreros última creación de la moda

JAVIER DE NAVARRA, Madrid, Marzo 1935



# HUESCA Y SU PROVINCIA

## Huesca

### Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión que celebrará hoy el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las siete de la tarde.

- 1.º Acta del día 20 de Marzo.
- 2.º Instancias solicitando el empadronamiento en esta ciudad.
- 3.º Instancia de don Antonio Vinué Marcuello interesando instalar una fábrica de aguardientes y licores en frío en la finca número 6 de la calle de Santa Paciencia.
- 4.º Escrito del señor alcalde de Bilbao pidiendo se dirija este Ayuntamiento a la Superioridad en súplica de que se implante el horario de verano.
- 5.º Conocimiento incidencias del reemplazo actual.
- 6.º Idem nombramientos de personal hechos por la Alcaldía- Presidencia.
- 7.º Informe del concejal delegado del tráfico.
- 8.º Informes de las Comisiones municipales.
- 9.º Instancia de la Priora del Convento de Santa Teresa relativa a utilización Cementerio privado con arreglo a las disposiciones legales que invoca.
- 10 Proyecto reformado de acera de la calle de Zaragoza y reparto de contribuciones especiales entre los propietarios de fincas afectadas por las obras.
11. Acta de recepción y liquidación de las obras de pavimentación de la calle de la Palma.
12. Escrito del letrado de este Ayuntamiento participando fallo favorable recaído en juicio contencioso-administrativo promovido por el contratista de las obras de reformas urbanas contra acuerdo municipal.
13. Instancia de don Eduardo Batalla González interponiendo recurso de reposición contra acuerdo municipal.
14. Ruegos y preguntas.

Huesca, 25 de Marzo de 1935.— El secretario, E. Banzo.

**Administración de Rentas Públicas de la provincia de Huesca.**—Utilidades de la riqueza mobiliaria.—Tarifa 1.º.—Circular

El «Boletín Oficial» de 7 de Febrero del corriente año, publicó la circular 394 por la cual recordaba a todos los contribuyentes por Utilidades las obligaciones que

tienen respecto de la presentación de sus declaraciones juradas.

Ha expirado con exceso el plazo de un mes que concede la vigente ley para que los Ayuntamientos de esta provincia cumplan con el deber de remitir a esta Administración de Rentas Públicas una certificación de su presupuesto de gastos para el año 1935, debidamente reintegrada.

Y expirando el día 31 del corriente Marzo el plazo para que presenten su declaración de ingresos obtenidos por el ejercicio de su profesión libre durante el año 1934 los abogados, médicos, ingenieros, arquitectos, procuradores, odontólogos, profesores de Ciencias, Letras y Artes, Peritos titulados, aparejadores, veterinarios y profesionales similares que realicen trabajo independiente, esta Administración de Rentas Públicas les requiere de nuevo por medio de este periódico, llamándoles la atención acerca de la circular número 394 publicada en el «Boletín Oficial» de 7 de Febrero próximo pasado, para que se apresuren a cumplir todos los contribuyentes interesados lo que en ella se ordena y se les recuerda.

Huesca, 26 de Marzo de 1935.— El Administrador de Rentas Públicas.

## AVISO

La Agencia de Reclamaciones Ferroviarias «ARRUEGO» pone en conocimiento del público en general que por ampliación de la misma, a la plaza de Zaragoza, ha instalado sus oficinas en la calle de Cádiz, número 9, segundo, habiendo nombrado representante en Huesca a DON LORENZO LERA, calle de Ainsa, 5, entresuelo, a cuyo señor pueden dirigirse para toda clase de asuntos concernientes a ferrocarriles, enviándole los recibos mensualmente.

### Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

**Leandro Lorenz : Huesca**  
Porches de Vega Armijo : Tel. 213

## ¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **ARRRAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

**Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio**  
Avenida de la Libertad, núm. 9, prel.—HUESCA

**Gran surtido en muebles**  
buenos y baratos, los encontrará en casa de **Angel López**  
Ramiro el Monje, 27 : Huesca

**MUCHOS MUEBLES**  
EL QUE MAS BARATO VENDE  
CONTRATISTAS: Hierros para hormigón, espuelas, cunachos y cubos a la Italiana  
Todo el artículo de electricidad, Lámparas (bombillas) a 0'95 pesetas  
Batería de cocina, Loza, Cristal, Básculas  
Artículos aluminio a 0'95 ptas.  
**Hierros, Drogas, Ferreteria : Joaquín Lalarga : Huesca**

# TINTORERIA POLO

CASA FUNDADA EN 1858

Los talleres de esta casa han sido recientemente instalados en edificio construido expresamente para TINTORERIA y dotados de la maquinaria y útiles más modernos y que responden a nuestras normas de un **SERVICIO RAPIDO Y PERFECTO**

Lanuzá, 30 : Teléfono 198

LUTOS EN 8 HORAS  
COLORES A LA MUESTRA  
APRESTOS A VAPOR  
LIMPIEZA A SECO GARANTIZADA  
LIMPIEZA ECONOMICA A MOJADO  
DESPOLVADO Y DESINFECCION

**HUESCA**

## Sastra fina

Doy vuelta trajes y gabanes. Confección de gabardinas. Trajes a medida de telar. Especialidad en trajes de primera. Comunión para niños. Económica. Razón: Administración.

## Se solicita

una o dos habitaciones para despacho en sitio céntrico. Razón en esta Administración.

## Manteca de vaca del Pirineo

fresca, pura, exquisita solamente en **Pastelería SOLER**

## LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

## VINOS

A DOMICILIO  
TELÉFONO 313-X  
**Bodega del Navarico (J. M. Trisán)**

PRECIOS

Tinto superior.	0'45 litro.
Tinto viejo.	0'50 »
Tinto 17°.	0'60 »
Dorado 16°.	0'60 »
Blanco finísimo	
Panadés, tipo Diamante	0'70 »
Rioja tinto de Bodegas Bilbafnas	1'70 botella.
Rioja blanco de ídem ídem	1'95 »
Rancio y Moscatel	1'30 litro
Anís de vino.	2'00 »
Ron y coñac.	2'00 »
Montilla.	1'50 »
Manzanilla.	2'00 »

## AUTOBUSES

**Huesca-Zaragoza**  
SALEN DIARIAMENTE  
A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.  
LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.  
Billetes reducidos de ida y vuelta

## ¡Agricultores!

Comprad SUPERFOSFATOS, NITRATOS de todas marcas con absoluta garantía; CEMENTO, YESO, ALPALFA especial descuscutada, en el

**Almacén de Carmen Oliet**  
Padre Huesca, 28 Teléfono 71

## ¡Rebaja colosal!

La que hace el Comercio de Tejidos y Sastrería de Leopoldo Sánchez, por tiempo indeterminado, lo mismo en los tejidos que en la Sastrería. La Sastrería va a cargo de un excelente cortador. Gran innovación en el año actual. Precios por nadie igualados. Visite la casa Leopoldo Sánchez. Regalo mensual mediante sorteo. Coso Bajo, 63 Huesca. Premiado el número 4.920, del mes de Febrero.

## Mecanógrafo

con mucha práctica, se ofrece para despacho u oficina. Razón en esta Administración.

## Se alquila

Campo Deportes Villa Isabel, propio para granja, depósitos, etc. Para informes, en la misma.

## LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

## Alquilo

medio piso independiente; amplio dormitorio, comedor, despensa, cocina económica, gran baño, water y espaciosa terraza; en el punto más céntrico; económico. Razón, en esta Administración.

## Junta provincial de Radiodifusión

Terminado el reparto a domicilio de las licencias de aparatos radio-receptores, se advierte que el plazo voluntario para la expedición de licencias de toda clase finaliza el 31 del mes actual, y que desde Abril pagarán doble tarifa por lo menos y las clandestinas se sancionarán además con multas. Esta Junta tiene noticia oficial de cuantos aparatos existen en los pueblos donde no hay telégrafo y terminado el plazo citado se procederá por vía ejecutiva.

Se hace saber a las personas dedicadas a vender aparatos de radio que deben pagar licencia de cincuenta pesetas, no siéndoles válida la que hayan abonado de cinco pesetas, ocultando su celdad de vendedores. Es nuestra última advertencia, esperando de la ciudadanía de todos no darán lugar a sanciones sensibles para todos.—EL PRESIDENTE.

## ODEON

Siempre los mejores films. El domingo: «Artistas Asociados» presenta a Ann Harding y Clive Brook, en TODA UNA MUJER. Una sinfonía de humanas emociones que arrebató, conmueve y entusiasma. Totalmente hablada en español.

## Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público

	Número de reses	PESO	
		Mts	Cnts
Carneros . . . . .	26	377	800
Corderos . . . . .	21	166	600
Borregos . . . . .	4	50	300
Ovejas . . . . .			
Ternascos . . . . .	15	91	300
Vacas . . . . .	1	244	000
Terneras . . . . .	2	165	000
Cerdos . . . . .	7	467	000
Cerdillos de leche . . . . .			
Toros de lidia . . . . .			
<b>TOTAL . . . . .</b>	<b>76</b>	<b>1.563</b>	<b>0 0</b>

Huesca, 26 de Marzo de 1935.

## Lea V. LA TIERRA

Cada día es mayor el consumo que en nuestra capital se hace de los riquísimos

## Chocolates ORUS

de Zaragoza, debiéndose ello a su calidad insuperable, y a la atención de la CAS con los oscenses, manteniendo su depósito de venta en la

## Pastelería Viuda de Porta

a los precios de fábrica, beneficiando así al cliente con la utilidad del intermediario. Ved la prueba: Especial número 20, de 5'25 pesetas libra, a 4'25.  
Especial número 12, de 3'15 pesetas libra, a 2'65.  
Especial número 10, de 2'50 pesetas libra, a 2.  
Especial número 8, de 2'20 pesetas libra, a 1'80.  
Superior número 7, de 1'80 pesetas libra, a 1'60.  
Superior número 6, de 1'65 pesetas libra, a 1'40.  
Familiar número 7, de 1'75 pesetas libra, a 1'50.  
Familiar número 6, de 1'55 pesetas libra, a 1'30.  
Familiar número 5, de 1'40 pesetas libra, a 1'20.  
Familiar S, de 1'30 pesetas libra, a 1'10.  
Familiar R, de 1'25 pesetas libra a 1'05.  
Familiar R-3, de 1'10 pesetas libra, a 0'90.  
Las calidades responden a los primeros precios

## RELIGIOSAS

27 DE MARZO  
Santos de hoy  
Santos Juan, Ruperto y Alejandro.

**La esperanza**  
¡Qué cosa tan hermosa es la esperanza! ¡Cómo tiñe de rosa el horizonte, y ensancha el pecho, y alegra la vida! ¡Esperar! ¿Acaso es otra cosa toda nuestra existencia? ¡Siempre esperar! Hoy en mañana, como ayer habíamos esperado en hoy; mañana en los días sucesivos.

Mas la esperanza de este mundo es vana. Todos lo hemos oído. Lámentase el anciano de que sus esperanzas se frustraron, su vida se rompió. El mismo afortunado, aspiraba a más, a algo que no llegó nunca. Todos lo hemos experimentado también; la vida del hombre se compone de esperanzas muertas; nuestro corazón es un osario rebotante de bellas ilusiones que murieron sin cumplirse.

Por eso el cristianismo es la más humana de las religiones; porque pone en el alma una esperanza segura e inmortal.

Cuando todo se hunde; cuando se contraponen todo; cuando se frustran las ilusiones; cuando se destruyen los castillos de naipes que formamos a diario; cuando nos faltan los hombres, y la tierra, y el cielo; sobre este cielo nos muestra el cristianismo otro cielo más estable y mejor, en el que siempre podemos esperar.

La esperanza cristiana es confiar en Dios, y sólo en Dios. ¿Puede haber esperanza más cierta? «¡Confía!» He aquí la palabra con que Jesús iniciaba sus milagros. ¡Confía! Esta es la voz amiga de la Iglesia Católica a todos los cristianos que sienten la amargura de su vida rota. La vida es más; un día trae a otro; la noche no es eterna. Pero la seguridad de nuestra esperanza en Dios es indeficiente.

## Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.  
La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de la familia de Tornés.  
A las seis y media sermón en la Catedral por el Padre cuaresmero.

EN LA IMPRESA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN RESERVAS HASTA LAS DOS DE LA TARDE

## Modista económica

Hace trajes hechura sastré y fantasia. Abrigos de corte inglés. Doy corte de caballero y señora. Razón: Administración.

## Almorranas

## Úlceras-Varices

cura radical SIN OPERACION  
**Jaime Ledesma**  
Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis  
ALFONSO I, 16, PRINCIPAL  
Consulta de once a una  
ZARAGOZA  
Imprenta de LA TIERRA, Huesca

**¡ESFUERZO PENOSO!**



El hombre, sometido a un trabajo rudo y constante, o entregado a una continua y activa labor intelectual, es presa fácil de la Anemia, Inapetencia, Neurastenia y Agotamiento que ponen en peligro su vida. Estos peligros se evitan variando la sangre, tonificando el cerebro y fortaleciendo los músculos, con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD**  
Hechura contra bilis y estreñimiento. Grageas en cajitas practicadas. Pílas en farmacia.



Se reunió la Comisión Gestora provincial

AMPLIACION DEL MANICOMIO DE QUICENA

Bajo la presidencia del señor Ferrer Gracia se reunió la Comisión Gestora provincial, asistiendo los gestores señores Bayo, Lacadena, Benedet, Calvo Villacampa y Rufas.

El gestor señor Gómez excusó su asistencia por motivo de enfermedad.

Leída el acta de la anterior sesión quedó aprobada.

Se leyó una instancia de don Manuel Mola, maestro nacional de Tierz, pidiendo subvención para el fomento de estudios de agricultura, concediéndosele cien pesetas.

Firmada por el presidente de Huesca Aero Club, don Antonio Bescós, se leyó un escrito pidiendo apoyo moral y económico para ampliar los estudios de vuelos sin motor; en vista de la importancia del asunto, según razonó la presidencia, se acordó tomar en consideración el escrito de referencia y prestarle toda clase de apoyo, designando una comisión al efecto y requerir a la de Hacienda su informe para señalar la cantidad que ha de concederse.

Fueron admitidos en la Beneficencia varios huérfanos y presuntos alienados.

Se acordó que el arquitecto provincial redacte proyecto y formule presupuesto para ampliar el Manicomio provincial situado en las proximidades de Quicena, a fin de condicionar aposentos para trasladar a este Manicomio los alienados de San Baudilio, pertenecientes a esta provincia, ya que ello supondrá un gran alivio económico.

Proposición del señor Lacadena

Para elevarla a la Dirección general de Obras Públicas se leyó una proposición, del gestor señor Lacadena, que fué aceptada por la Corporación, en el sentido de pedir sea reparada la carretera de Zaragoza a Francia, en los kilómetros 162 al 160, y la de Jaca a Sangüesa en los kilómetros del 20 al 28 y 28 al 35.

Sobre caminos vecinales

Previo informe de la Comisión correspondiente la Corporación acordó:

Adjudicar definitivamente a los contratistas señores Rodrigo, Mateos y Sarasa la subasta de las obras de los caminos vecinales de Cregeznán a Barbastro y trozo tercero del de Orna (tramo primero y segundo) así como ordenar a Vías y Obras proceda al replanteo para que puedan comenzar las obras en plazo breve.

Aprobar el informe favorable que Vías y Obras emite a la solicitud del Ayuntamiento de Laspaules con cargo al presupuesto de Obras Públicas. Y pasando dichos antecedentes e informe favorable a la Jefatura de Obras Públicas, por cuyo conducto se remitirá a la Dirección general de Caminos.

Conceder permisos de construcción en zona de servidumbre de caminos a vecinos de Bielsa y de Bisaurri.

Aprobar el informe favorable que la Dirección de Vías y Obras ha emitido a instancia del Ayuntamiento de Clamosa, en solicitud de incluir un camino en el plan provincial. Y tramitar dicha inclusión.

Aprobar la justificación que presenta el personal de Vías y Obras a varios libramientos expedidos bajo la fórmula de «a justificar» por dietas y gastos de gasolina

con motivo de visitas a caminos. Aprobar el informe favorable a la subvención que solicitan los Ayuntamientos de Senegüé y Barbenuta y Oliván.

Aprobar el informe favorable emitido por V. y Obras a solicitud de los Ayuntamientos de Bisaurri y Castejón de Sos que solicitan subvención.

Ordenar a Vías y Obras la redacción de un nuevo proyecto de camino para las obras de Barbaruéns a la carretera de Barbastro a la frontera.

Desestimar la solicitud del presidente de la Mancomunidad de los Valles de Aragüés del Puerto y Jasa, visto el desfavorable informe del Negociado de Vías y Obras, que así lo aconseja.

Aprobar la propuesta de Vías y Obras en estudio efectuado sobre el reformado del camino de Hoz de Jaca, en la que se introducen mejoras en el presupuesto de camino.

No habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

«Monte y Huerta»

Con este título, ha hecho su aparición en Zaragoza, un semanario agrícola.

Muy bien presentado tipográficamente, confeccionado con gusto, el nuevo semanario, consagrado a la defensa de la agricultura y de los agricultores, publica trabajos avalados por firmas prestigiosas.

A sus páginas son llevadas todas aquellas cuestiones que directa o indirectamente pueden interesar a la clase agrícola, dándole una variación que gana al lector y que permite marcar una orientación cuidada.

La aparición de «Monte y Huerta» ha sido muy bien acogida y está llamado el semanario a recibir de la clase agrícola la atención crecida que merece.

Deseamos al colega una vida próspera y larga.

BOLETIN OFICIAL

El correspondiente al número de ayer contiene, entre otras cosas, las siguientes de interés:

La Delegación de Hacienda hace público, íntegramente, el Decreto que regula la tenencia y circulación del ganado nacional y extranjero.

—El Gobierno civil recuerda a los Ayuntamientos que no lo han cumplido, la obligación de presentar en la Sección de Estadística la documentación sobre rectificación del Padrón de habitantes. Advierte el gobernador civil que en caso de no cumplirse el servicio en plazo breve impondrá sanciones.

JOSE CASAUS ABOGADO Lanuza, 15-17, primero : HUESCA

Catarros, Tos, Fatiga Jacobs Madariaga Benzocinámico, sedante. Remedio eficaz Venta en farmacia Madrid y provincias

LUIS RAMON GRACIA MEDICO PARTOS Y MATRIS Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid Consulta, de once a once Casa de Galia, 45, principal HUESCA

Del día

Siluetas de la calle

En el calendario y en el campo

Alguna vez tenía que cesar el desacuerdo que con tanta frecuencia se da entre el calendario y el tiempo. Hemos vivido épocas largas en las cuales, al contemplar la hoja de cada día en el almanaque, pensamos si aquello no estaría equivocado o el confeccionador había querido gastar una broma desbaratando el orden de los meses.

Pero ahora no. Y ha sido precisamente este acuerdo entre calendario y tiempo a raíz de la entrada de la estación primaveral. En el año actual no ha podido ser más completa la compenetración entre la estación y el campo. Y no ha sido únicamente en Huesca. Basta leer las estadísticas de temperatura que tanto prodigan los diarios para convencerse de que la Primavera ha traído este año todo lo que constituye en ella su característica. Tiempo quieto, sol abundante, temperatura caldeada, impulsos de vida en fin.

Congratulémonos pues de que la estación primaveral tan discutida entre nosotros, sea hasta ahora un hecho que registramos con verdadera complacencia. Y hagamos exteriorización de un deseo: que continúe señalando los días que hemos de vivir hasta la entrada oficial de esto con estas características tan gratas que arrancan al hombre de casa y le llevan al campo donde las plantas dan las primeras muestras de recibir el aliento de la savia puesta en movimiento y los almendros muestran la blancura de su flor tan castigada siempre por las heladas tardías.

Vivimos la Primavera. Deliciosa estación que sacude el espíritu y lleva a él alegría sencilla que disipa el recuerdo de los días sombríos, cargados de tedio, iguales siempre, de la estación invernal que quedó atrás porque el calendario así lo dice y el campo lo atestigüa.

Veremos si esta complacencia que brota ante los días luminosos del comienzo de la Primavera se mantiene a través de ella.

DÓN IMPERTINENTE

Fallecimiento

El sábado, día 25, falleció en la villa de Agreda (Soria), confortada con los auxilios espirituales, la bondadosa señora doña Sabina Arcega, esposa amantísima del activo comerciante de dicha villa, don Marcos Bueno.

Nuestro pésame a sus familiares y muy particularmente a su hermano político nuestro querido amigo don Santiago Bueno; secretario del Gobierno civil de Guadalupe.

Hotel Pirineos

Teléfono número 261 : HUESCA

Este acreditado establecimiento ha introducido importantes mejoras en su servicio de cocina, ofreciendo a diario selectos menús

Para hoy ALMUERZO Entremeses variados Macarrones gratinados Langosta a la Americana Corré de Ternera asado Patatas Lionesas Pastelería y Frutas Precio, cinco pesetas COMIDA Sopa Depis Merluza frita al Limón Huevos Grand Duk Legumbre Lomo de cerdo empanado con pimientos Tartas y Frutas Precio, cinco pesetas

Este número ha sido visto por la previa censura

NECROLOGIA

Don Joaquín Mur Almunia

Tiembla nuestra pluma y lloran nuestros ojos. De pena honda, de verdadero dolor...

Mosén Joaquín Mur, sacerdote virtuosísimo, beneficiado de la parroquia de San Lorenzo, amigo bueno, ejemplarísimo compañero, consejero espiritual de tantas almas, apóstol de enervizado celo y de encendida y cristiana caridad, ha fallecido en el día de ayer, después de haber recibido, con edificante fervor, los Santos Sacramentos.

Una enfermedad gravísima minaba su organismo y que ayer, tuvo repentina explosión.

Había celebrado el Santo Sacrificio por la mañana y doliente, casi preagónico aun se sentó en el Santo Tribunal de la Penitencia. Sus hijos espirituales reclamaban su dirección. Luchó, y trabajó incansable, el benemérito sacerdote casi hasta la misma hora de su muerte.

Dios Nuestro Señor le habrá premiado ya en el cielo. En tanto aquí quedamos para rogar por él, para que en cambio él pida por nosotros en el cielo, sus amigos buenos, que lo son todos cuantos le conocieron y trataron; los pobrecitos y los ricos, los trabajadores y los profesionales, los sacerdotes todos, para quienes fué siempre un compañero leal y un ejemplar amigo.

Descansa en paz; descansa en Dios, amigo queridísimo.

La Archicofradía de la Santísima Virgen de Lourdes, de quien era tan devoto y de cuya devoción era un apóstol, ha perdido a su director amadísimo que tantas veces oró ante la Gruta milagrosa y que, por su amor y devoción a la Santísima Virgen, logró ver erigida una capilla a la Santa Madre de Dios, en su advocación de Lourdes en la iglesia parroquial de San Lorenzo.

Alma era Mosén Joaquín de la Archicofradía Mariana; desde el cielo estamos seguros que seguirá amando y protegiendo su obra de devoción.

La parroquia de San Lorenzo pierde también un cooperador valiosísimo, un apóstol cristiano.

La conducción de su cadáver, en la tarde de ayer al cementerio constituyó una sentida expresión luctuosa por la distinguida y numerosa concurrencia de amigos del finado.

¡Descanse en paz!

Al dar el pésame a su dolorida hermana Dolores Mur; sobrinos, primos y demás familia, hacemos extensivo el testimonio de nuestra profunda condolencia al señor cura párroco y beneficiados de San Lorenzo, a la Archicofradía de Nuestra Señora de Lourdes y a sus innumerables hijos espirituales, yuplicamos a todos eleven al Señor sus oraciones, como lo hacemos nosotros por aquel sacerdote virtuosísimo, Mosén Joaquín Mur.

Olimpia

El domingo: ¡El éxito indiscutible del año! De nuevo Kate de Nagy, la encantadora estrella, en un film delicioso y alegre. ILUSTRACIONES DE GRAN DAMA. Ensueños... delirios... toda la fantasía de una muchachita enamorada.

El 2 de Abril: Presentación de la gran Compañía de revistas de MARGARITA CARVAJAL.

Ocasión

Por ausencia, liquidanse diversos muebles, moto «B S A» dos y medio, bicicleta, etc. Razón, Pasajes (Casa Avelanas, letra A, principal, derecha), frente al Casino Oscense.

Lea V. «La Tierra»

LAS CUATRO HORAS

Las cuatro horas de Azaña han despertado la admiración de todo elemento digno de llamarse izquierdista. Eso de que el ex gran hombre se levantara a hablar y CHAU CHAU, CHAU... tres horas; y al poco rato CHAU, CHAU CHAU... una hora más, y luego se sentara tan fresco como si no hubiera hecho otra cosa que saludar a un amigo les ha llegado al alma a todos sus partidarios. Y las exclamaciones de «¡cuatro horas!», «¡un discurso de cuatro horas!», «¡¡durante cuatro horas ha estado hablando!!!», llenan los ámbitos y aturden los oídos.

Sin embargo este truco no es nuevo. La historia del parlamentarismo está llena de hechos semejantes. Basta ojear el «Diario de Sesiones» de los viejos tiempos para encontrar intervenciones que llenan páginas y páginas, y tan es así que una de las preocupaciones de los modernos legisladores ha sido reglamentar las discusiones para limitar los discursos interminables. Conocida es la anécdota de aquel diputado de una comisión que recibió de Cánovas el encargo de entretener a la Cámara, impidiendo una votación, mientras él realizaba determinadas gestiones cerca de algunas personalidades políticas.

Las gestiones se prolongaron y el diputado estuvo hablando desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche. Y cuando a esta hora se levantó la sesión el diputado se quedó en el uso de la palabra. Lo que dijo no fué, sin duda, substancioso; pero logró su objeto de paralizar una votación que hubiera provocado una crisis. Son... cosas del parlamentarismo.

También Azaña logró el objeto que perseguía. Su defensa falta de base, sus acusaciones sin pruebas eran lo de menos. Lo que importaba era dejar su discurso sin rectificación inmediata, dar tiempo a la Prenea izquierdista para jalearle y comentar a su gusto el debate y aniquilar por cansancio a los diputados. Y esto lo consiguió. Las «cuatro horas» de Azaña quedaron sin contestación de momento, los periódicos del barullo se han despachado a sus anchas y los diputados quedaron «groggy».

Y así se escribe la historia... parlamentaria.

D. DE A.

LO QUE DICE LA PRENSA

INFORMACIONES

A propósito de unas declaraciones hechas por el jefe del Gobierno a un periodista extranjero, recoge algo de lo dicho por el señor Lerroux y destaca la ponderación con que ha recordado algo que en estos últimos tiempos se ha ido olvidando con gran frecuencia. A saber: que lo primero de todo es el respeto a la voluntad nacional, libremente expresada en las urnas, por encima de querellas y ambiciones de partido.

Y así la actual coalición gubernamental o cualquiera otra a base de los grupos que integran la actual, es consecuencia de un mandato de la opinión.

Las declaraciones del señor Lerroux han tenido el acierto de colocar las cosas en el lugar que les corresponde, y reanimar la doctrina que responde a un espíritu genuinamente democrático.

LA NACION

También comenta las mismas declaraciones del señor Lerroux, deduciendo de ellas que el partido radical adoptará en su posición centrista la actitud que, en cada momento, convenga. Será de derechas o de izquierdas, según los impulsos de la opinión.

Después de una serie de consideraciones, dice: «Siga, pues, mientras sea indispensable e insustituible, la coalición gubernamental, pero reputamos indispensable para una buena labor de gobierno la existencia de una unidad que ahora echamos de menos.»

A B C

Comenta el reglamento publicado para la aplicación de la Ley de Arrendamientos y dice que es vi-

SUCESOS

Robo de bicicletas

Notifican de Tamarite de Litera que habiendo llegado a esta localidad, con el fin de pasar las fiestas los hermanos Pedro y Enrique Sancho Velilla, naturales de Lérida, les fueron robadas las bicicletas en las que hicieron el viaje, del lugar donde fueron depositadas.

Se pasó la oportuna denuncia.

Cofradía del Cristo del Perdón

Se pone en conocimiento de quienes deseen inscribirse como nuevos socios para estas procesiones de Semana Santa, que se recibirán las adhesiones hasta el domingo, día 31, en el Círculo Católico.

También se cita a todos los cofrades a la reunión que se celebrará en el citado domicilio, el día 31, a las once de la mañana.

cioso, por cuanto viene a anular derechos que se han conseguido en virtud de la ley reglamentada.

A este propósito señala la necesidad de acabar con lo que supone la potestad reglamentaria en los ministros, que así pueden, mediante los reglamentos, llevar a la práctica cosas que antes no se atrevieron a intervenir las Cortes en la discusión de una ley.

AL OIDO

Parece que en el año actual, dentro del verano que ya tenemos bastante cerca, lo que tantas veces se ha señalado como una necesidad, va a quedar resuelto.

Se trata de establecer en el Pantano de Arguis, lugar tan frecuentado en el esío, hacia donde se ha encauzado una corriente persistente y nutrida de personas que comprenden—¡al fin!—la necesidad de buscar aire puro, sol y agua en las jornadas de descanso, un merendero donde pueda satisfacerse, en condiciones, el apetito que es natural después de unas horas de ejercicio, de un buen baño de sol y de zambullirse en el agua.

Un aliciente y grande será este. En diversas ocasiones lo señalamos. Ahora que, según se nos informa particularmente, va a ser una realidad, veremos si, como tantas veces hacemos, nos cansamos pronto.

¿Habrá variación en el itinerario que desde hace tantos años viene recorriendo la procesión del Santo Entierro en el día de Viernes Santo? Con bastante insistencia se viene diciendo; y hasta se señalan las posibles variaciones.

Todo ello atiende a conseguir quitar dureza al concurso de los llevadores de pasos que están obligados a realizar un esfuerzo extraordinario en determinados trayectos y hasta buscando evitar cualquier accidente, que si hasta ahora no se ha producido, afortunadamente, no es difícil.

Veremos qué solución se le da a este asunto. Y tengan un poco de quietud los impacientes hasta saber qué es lo que en definitiva se hace.

UN INDISCRETO.

DE SOCIEDAD

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida y bella señora Asunción Mingarro, esposa de don Ricardo Lalaguna. Felicitamos a los vaniferos padres por el nacimiento de su primogénito. INSTITUTO DE ESTUDIOS — Tuvimos el gusto de saludar a don Francisco Campo Oñá, de Puente de Sabiñánigo.